

#### INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL, PEDRO SÁNCHEZ, EN LA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA DEL GRUPO SOCIALISTA

Senado, 26 de septiembre de 2017

Muchas gracias, compañeros y compañeras, senadores, senadoras, diputados, diputadas. Gracias también a la dirección del Grupo en el Senado y en el Congreso. Gracias por acudir a esta cita obligada de arranque del curso parlamentario tanto en el Senado como en el Congreso y por supuesto también agradecer a la dirección del Grupo Parlamentario en el Congreso en la figura de Margarita y de Adriana el extraordinario trabajo que estáis haciendo.

Creo que nunca está de más, y sobre todo en estas circunstancias tan extraordinarias que estamos viviendo en la política española desde hace ya algún tiempo, el subrayar el trabajo acertado que están realizando el conjunto de diputados, senadores y senadoras en las instituciones, en las Cortes Generales.

Y es verdad que esta reflexión va al hilo del planteamiento del trabajo político que tenemos que hacer durante las próximas semanas, los próximos meses, en este próximo periodo de sesiones, donde -como os comenté en la primera y última reunión que tuvimos antes del verano- lógicamente el PSOE, no solamente como consecuencia de las resoluciones del Congreso, sino también la línea marcada por la dirección federal en distintas ejecutivas, tiene tres ejes de actuación. El primero, lo recordaréis, recuperar la España de los derechos; en segundo lugar, reconstruir el pacto entre generaciones, que ha sido roto como consecuencia de la acción del PP en estos seis años largos de gobierno, y en tercer lugar reconciliar a los pueblos de España.

Y en esta cuestión sobre reconciliar los pueblos de España, y entrando de lleno en la crisis de Cataluña, a mí me gustaría plantearos tres certezas, y luego entraré más sobre la cuestión catalana, pero sí en este inicio de la intervención me gustaría plantearos tres certezas.

La primera de ellas, después de ver lo que ha ocurrido durante estas últimas semanas y especialmente durante estos últimos días: habrá que preguntarse de qué sirve un gobierno que delega sus funciones en los tribunales. Es evidente que los jueces y las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado lo que hacen es cumplir con su trabajo; cumplen con su deber. Pero también, como hemos dicho en muchas ocasiones los socialistas, esta crisis solamente tendrá solución

Ferraz 70. 28008 Madrid



si los políticos cumplen con su trabajo y con su deber, que es dialogar, que es negociar y que es encontrar un pacto en el conjunto de la sociedad catalana. Por tanto, el primer mensaje que me gustaría trasladaros es el de mesura. Hay que recordar al Gobierno de España que la prudencia es buena para todos, incluido el Fiscal General del Estado.

La segunda reflexión. Nosotros lo hemos dicho en muchas ocasiones. Y es que han sobrado muchas amenazas, han sobrado muchos reproches y ha faltado diálogo. La falta de diálogo no se puede resolver con confrontación, sino con el diálogo, del cual nosotros hemos demandado y denunciado su falta en los últimos años. Y digo esto porque, ahora que estamos viendo esta retórica, esta dialéctica de frentes, de bloques, hay que explicar y hacer pedagogía de cuál es la posición del PSOE. Hace una semana vivimos un episodio oportunista por parte de un grupo parlamentario de constituir una suerte de bloque llamado constitucionalista que no es tal, porque constitucionalistas somos todos los partidos políticos que nos sometemos a las reglas constitucionales y nos presentamos a las elecciones generales y tenemos una representación en el Congreso de los Diputados y en el Senado.

Por tanto, nosotros no vamos a entrar en esa dialéctica de bloques de supuestos partidos constitucionalistas y de otros que no lo son. Porque todos somos partidos constitucionalistas. Y porque hay que recordar que esa dialéctica de frentes y de bloques ha sido precisamente lo que nos ha traído también a esta situación. Y habrá que recordar a ese grupo promotor que precisamente al cegar toda vía de diálogo lo que está haciendo es no reivindicar el espíritu constitucional, que precisamente era reivindicar el diálogo como instrumento de reconciliación política entre distintos pueblos en este caso de España.

Pero, por otra parte, también estamos viendo otro bloque, que es el de intentar juntarnos todos simplemente con un objetivo, que es el de intentar aislar al Gobierno de España. Y nosotros no vamos a entrar en ningún tipo de bloque. Nosotros no vamos a contribuir a esa dialéctica de enfrentamiento entre supuestos partidos constitucionalistas y otros que por supuesto lo son, ni tampoco vamos a entrar en el bloque de decir que vamos a aislar al Gobierno actual para intentar no sé qué.

Mirad, compañeros y compañeras, creo que España, si una lección tenemos que sacar de estos últimos meses y años, no se construye desde el enfrentamiento

Ferraz 70. 28008 Madrid



ni desde los extremos. Se construye desde el diálogo. Y cuando estamos hablando de la convivencia territorial es importante que en el diálogo y en el acuerdo estemos todos, incluidos también los extremos políticos. Por eso, cuando nosotros planteamos la comisión parlamentaria para la evaluación y la modernización de nuestro modelo territorial, lo que estamos haciendo es romper la dialéctica de frentes que nos ha traído a esta situación de crisis en Cataluña.

Tercera idea. Lo que ha ocurrido durante estos últimos meses no es el avance del independentismo. Es el retroceso serio de la democracia en nuestro país y singularmente en la institucionalidad catalana. Siempre lo hemos dicho, además el PSOE en esto creo que ha sido muy claro: votar es hablar para ser escuchado con todas las garantías. Y, evidentemente, la llamada al referéndum que está haciendo el actual Govern de Catalunya no cuenta ni con las garantías democráticas, no cuenta con el amparo ya no solamente de la legalidad internacional, sino también de nuestra propia Constitución como se ha dicho por distintas instituciones no solamente creadas por el Govern —como pueda ser la Comisión de Garantías—, sino también las sentencias del Tribunal Constitucional.

Por eso, también hoy, aquí, en el Senado, me gustaría trasladar al Govern de Catalunya nuestra petición de que reflexionen. Nuestra exigencia de que abandonen esta huida hacia adelante que solamente va a traer confrontación, fractura y frustración entre la sociedad catalana.

Nosotros, compañeros y compañeras, siempre hemos tenido muy claro que en esta crisis no puede haber ganadores ni perdedores. No debe haberlos, porque podemos ganar todos si establecemos ese diálogo y unas bases para que se produzca ese diálogo. Tenemos una concepción de la democracia muy distinta al PP y por supuesto también a ese bloque soberanista que ahora mismo está subvirtiendo no solamente la institucionalidad catalana y la Constitución española.

Lo hemos dicho en reiteradas ocasiones: la propuesta del PSOE es pactar y votar. Frente al independentismo, que pretende solamente votar sin pactar nada, o el PP, que se niega votar pero que intenta articular algún pacto.

Y en ese sentido, compañeros y compañeras, sí que me gustaría hacer una reflexión compartida al Grupo de Unidos Podemos y a los Comunes. Mirad,

Ferraz 70. 28008 Madrid



sabéis que ellos están planteando el participar el próximo 1 de octubre porque consideran, a mi juicio equivocadamente, que la movilización del 1 de octubre es legítima. Y a mí me gustaría en este punto decirles a los líderes, tanto de los Comunes como de Unidos Podemos, que tengan cuidado. Lo decimos desde el respeto, desde la legitimidad que por supuesto tiene este grupo parlamentario y todos los votantes que están detrás de ese grupo parlamentario, pero que tengan mucho cuidado, no vaya a ser que la posición que están manteniendo con el 1 de octubre sirva de coartada perfecta al independentismo para imponer la declaración de independencia el próximo 4 de octubre en el Parlamento de Cataluña. Que reflexionen, que consideren lo que les estamos diciendo con la máxima lealtad desde el Grupo Parlamentario Socialista. Que no sirva su posición como coartada al independentismo para declarar unilateralmente la independencia el próximo 4 de octubre en el Parlamento de Cataluña.

Compañeros y compañeras, quería hacer estas tres apreciaciones, que me parecían importantes, urgentes, también para los medios de comunicación y que se trasladaran. Pero. Efectivamente esta reunión de la dirección del Grupo Parlamentario, del Senado, del Congreso y por supuesto de los senadores, y diputados y diputadas, tiene que ir mucho más allá. Nosotros tenemos que hablar del trabajo parlamentario que tenemos por delante en las próximas semanas y en el próximo periodo de sesiones, en el que estamos ya.

Recordaréis que no solamente las resoluciones del Congreso, pero también en las distintas conclusiones, posicionamientos que ha tenido la Ejecutiva Federal, compartí con vosotros antes del verano, cuando nos reunimos en el Congreso de los Diputados, hablábamos de la izquierda de Gobierno. El PSOE es la izquierda de gobierno. Y en ese sentido me gustaría que trasladáramos y que tuviéramos presente este concepto, este término, esta ambición, a la hora de desplegar toda nuestra iniciativa parlamentaria. ¿En qué sentido? El primero de ellos, que el PSOE si tiene que anteponer una agenda no es la agenda de la identidad, que también tiene por supuesto que ser debatida; es la agenda de la gente, es la agenda de la igualdad. Es el tratar de dar voz a aquellos que están pidiendo esa voz, que sea representada en el Congreso y en el Senado.

Nosotros hemos dicho en muchas ocasiones que la gran decisión iniciada en 2008, como consecuencia de la inacción o de la acción del Gobierno del PP y de las políticas económicas equivocadas por parte del PP, ha traído una gran desigualdad y esa gran desigualdad está siendo el gran silencio social que tiene

Ferraz 70. 28008 Madrid



que ser escuchado aquí en el Senado y en el Congreso por parte de los grupos parlamentarios del Partido Socialista.

Y, en ese sentido, hoy que es un día bastante señalado, la verdad es que las casualidades también ocurren en política. La verdad es que eligió mal día el señor Rajoy para visitar a Trump, porque hoy, precisamente, hemos conocido el incumplimiento flagrante por parte del Gobierno de España de sus compromisos con la UE a la hora de acoger a refugiados, a asilados provenientes de las crisis que se están viviendo en Oriente Medio. Y por eso me gustaría trasladaros la reflexión de que al final no necesitarán traductores Trump y Rajoy, porque al final usan el mismo idioma y es el idioma de la insolidaridad. Y el ejemplo, precisamente del incumplimiento para con los refugiados en Europa es el claro ejemplo de lo que estamos exponiendo.

Pero volviendo a la gran recesión, a la gran desigualdad, al gran silencio social, a mí me gustaría reivindicar algunas de las cosas que han ocurrido ya durante esta semana en el Congreso de los Diputados y que también -antes me lo recordaba antes el portavoz en el Senado, Ander- se van a producir hoy aquí, en el Senado, en la sesión de control al Gobierno. Y es el Pacto de Rentas que el Partido Socialista ha planteado al conjunto de los agentes sociales, respetando, por supuesto, siempre su independencia, su autonomía y, por supuesto, también planteándoselo al Gobierno de España.

recuperación Εl trasfondo es bien sencillo: si estamos ante una macroeconómica, esa recuperación macroeconómica tiene que llegar a los trabajadores y trabajadoras, no puede haber un país rico con trabajadores pobres. No puede existir una congelación salarial cuando estamos viendo cómo los excedentes de explotación, o los beneficios empresariales están incrementándose de manera progresiva e intensa durante estos últimos meses y durante estos últimos años. Con lo cual, el planteamiento de exigir al Gobierno de España que lidere un diálogo social con los sindicatos y con los empresarios para subir los salarios al 2,5% de media el próximo año y al 3% de media durante los años siguientes hasta el año 2021, para que al final el reparto de la renta, de la riqueza entre los empresarios y también entre los trabajadores y trabajadoras sea lo más equitativo posible, o al menos tenga el mismo reparto que tuvimos en 2008, me parece que es algo que tenemos que subrayar y, desde luego, tener muy presente en nuestra acción parlamentaria.

Ferraz 70. 28008 Madrid



También pusimos en marcha, como consecuencia de una decisión de la Ejecutiva Federal, una campaña por el Pacto Educativo. Y decíamos que, efectivamente, existe una subcomisión sobre el Pacto Educativo en el Congreso de los Diputados. El Partido Socialista está ahí, quiere liderar ese Pacto Educativo, pero también le decimos al Gobierno que una cosa es Pacto Educativo, que sí que estamos a favor, pero no estamos a favor de la parálisis del sistema educativo y, en consecuencia, las iniciativas parlamentarias que hemos planteado en el Congreso de los Diputados, vinculadas con el acabar con la financiación pública de aquellos colegios que segregan a niños y a niñas en nuestra educación, el volver a recuperar los consejos escolares como espacios de democracia en nuestra educación pública, o también la modificación del sistema de becas en cuanto a la financiación, los criterios que están planteando me parece que son iniciativas que reivindican precisamente nuestro compromiso con la educación pública y, por supuesto, también el recuperar la Educación para la Ciudadanía y acabar con la Religión como una asignatura obligatoria y evaluable en nuestro sistema educativo.

La igualdad. Hoy, precisamente hemos conocido el asesinato de otra mujer víctima de la violencia de género y quiero también reivindicar el papel de los grupos parlamentarios, tanto en el Congreso de los Diputados como en el Senado, a favor de la constitución de ese Pacto contra la Violencia de Género. Sé que las conclusiones de esa subcomisión se van a poner en común en el pleno del Congreso del próximo jueves y nosotros lo único que podemos trasladar al Gobierno de España es que estaremos vigilantes, vigilantes para que se cumplan no solamente las modificaciones legislativas que están incorporadas a ese Pacto, sino también la financiación, que ha sido uno de los puntos trascendentales, no solamente para el Grupo Parlamentario Socialista sino también para el conjunto de la organización que gobierna en muchas CCAA, en muchos Ayuntamientos y que necesitan que esa financiación se lleve a cabo.

Pero la igualdad, al hilo de un Consejo Asesor que creamos ayer precisamente desde la Ejecutiva Federal, no solamente, aunque esto sea por supuesto la materia más urgente, se puede circunscribir a la violencia de género. Tenemos que hablar de otras cuestiones que están afectando también a las mujeres de este país, y que tienen que ver con el reparto en los usos del tiempo y por supuesto, también, a la igualdad laboral y salarial de las mujeres.

Ferraz 70. 28008 Madrid



En ese sentido, os anuncio que durante las próximas semanas, los próximos meses plantearemos sendas iniciativas legislativas para plantear estos aspectos.

El rescate a los jóvenes, que ha sido uno de los principales puntos de esta Ejecutiva federal lo presentaremos en el mes de octubre. También quiero reivindicar el Pacto de Toledo como uno de los elementos centrales de nuestra acción legislativa durante los próximos meses. Y por supuesto, también, la derogación de la reforma laboral en distintas proposiciones de Ley que están tanto en la Comisión de Empleo del Congreso de los Diputados como también se van a celebrar en el Pleno del Congreso de los Diputados. Por tanto, izquierda de gobierno, dar la voz a quien la está pidiendo en el ámbito de la lucha contra la desigualdad que es realmente el gran olvidado en mucho de los debates, al menos de la opinión pública, como bien conocéis vosotros.

Segundo. Tenemos también que dar la palabra a quien está alzando la mano. Y es verdad que nosotros hicimos una reflexión en las resoluciones del Congreso sobre lo que había supuesto el 15-M en términos de demanda de una regeneración democrática que no ha sido atendida como consecuencia de los gobiernos del Partido Popular. Nosotros dijimos que queríamos aspirar a representar a aquellos que se manifestaron diciendo que no se sentían representados y, en consecuencia, buena prueba de esa voluntad que tiene el Grupo Parlamentario Socialista y, por supuesto, también, la Ejecutiva, es el haber alterado y además logrado con el apoyo de muchos grupos parlamentarios el nombramiento del Consejo de Administración de la Radio Televisión Española para que, a principios del próximo año, sea, por fin, un Ente Público de todos y todas los españoles y españolas y que, por tanto, tenga una información plural como se merece un organismo de tal adjetivo.

Por supuesto, también, estamos planteando y además aquí en el Senado, Ander lo sabe bien, hemos planteado en el Congreso de los Diputados una Comisión de investigación para esclarecer todas las responsabilidades políticas sobre la financiación irregular del Partido Popular. Es verdad que el Partido Popular ha utilizado el Senado como una enmienda a la totalidad de todo el sistema porque pretende investigar o que sean investigando todos los partidos políticos en respuesta, en esa estrategia del ventilador que tiene el PP, a la Comisión de Investigación que le afecta en primera persona, como no puede ser de otra manera, sobre la financiación irregular del PP. Y sí que también os digo que nosotros, por supuesto, plantearemos el que esas comparecencias se hagan cuanto antes para que empecemos a dilucidar cuáles son las responsabilidades

Ferraz 70. 28008 Madrid



políticas que tienen los máximos dirigentes del PP en cuanto a esa financiación irregular.

La Ley Mordaza. Sé que hay una proposición de Ley planteada por el Grupo Parlamentario Socialista que supondría su derogación. Algo importante que hablamos también con el Grupo Parlamentario de Izquierda Unida y es el intentar consensuar una propuesta conjunta de Ley de Eutanasia en nuestro país como un ámbito nuevo que tenemos reconocer de nuevos derechos y nuevas libertades en nuestro país.

Y por supuesto, también, en el espacio de la subcomisión para la reforma de la Ley Electoral, plantear la propuesta que tiene el Partido Socialista de mejorar nuestro sistema electoral y que tiene mucho que ver con los procesos de primarias, que tiene mucho que ver también con la necesidad de garantizar una paridad entre hombres y mujeres en la representación parlamentaria y política en nuestro país y que tiene también que ver con algunas otras cuestiones que están vinculadas con la financiación de los partidos políticos.

Y como colofón de todo ello, lógicamente la reforma constitucional que, sin duda alguna, es una de las principales banderas ya no solamente para resolver la cuestión territorial, sino sobre todo para regenerar la vida política democrática y social en nuestro país como bien conocéis todos y todas.

Quería entrar en esta parte de la intervención en ese ámbito de la izquierda de Gobierno y de nuestra propuesta territorial. Para haceros una reflexión que creo que estoy convencido que compartís todos y todas conmigo. Mirad, yo creo que el Partido Socialista es el partido que mejor comprende y gobierna la diversidad en nuestro país. No es casualidad que el Partido Socialista haya sido o sea el único partido que ha gobernado España y todas y cada una de las Comunidades Autónomas, todas y cada una de las Comunidades Autónomas. Incluida Cataluña. No es casualidad que cuando el Partido Socialista dejó el Gobierno en 2011 el independentismo en Cataluña estuviera en el 10%. 12% como mucho. Hoy está por encima del 40%. Y no es casualidad porque efectivamente España sufre desde hace mucho tiempo y de manera secular una derecha política que ha utilizado la confrontación territorial como forma de ganar elecciones.

Y ahora estamos viendo las limitaciones y las consecuencias de esa confrontación territorial. Ahora estamos viendo las consecuencias de un

Ferraz 70. 28008 Madrid



gobierno, el del Partido Popular, que aspira a gobernar España con Cataluña dentro pero sin contar ni escuchar a Cataluña. Y ese no es el planteamiento que tiene el Partido Socialista. Y en esto también tenemos que reivindicar nuestra diferencia para con el Partido Popular. Es verdad y muchos de vosotros lo sabéis porque lo hemos compartido en distintas reflexiones que hemos hecho, porque somos el único partido que desde hace ya, desde por lo menos el 2013, o incluso antes, porque aquí hay senadores y senadoras que lo hicieron público. Esa llamada a la desafección, esa alerta a la desafección que se estaba produciendo en la sociedad catalana.

Es verdad que todos podríamos situar como punto de arranque de la crisis, que ahora mismo estamos viviendo en Cataluña, la famosa sentencia del Tribunal Constitucional que, evidentemente, fue producto de un recurso del PP ante un Estatuto que, paradójicamente, contenía los mismos términos y los mismos conceptos que estatutos que se aprobaron, con su apoyo también, en otras autonomías pero que, en cambio, la cuestión catalana fue recurrida ante el Tribunal Constitucional porque pretendía confrontar territorialmente para ganar las elecciones. Y es verdad que podemos situar en esa sentencia del Tribunal Constitucional el origen de la crisis que ahora estamos viviendo de manera tan intensa y tan traumática en Cataluña.

Pero también os digo: eso no significa ni tampoco puede justificar lo que están haciendo el independentismo y el soberanismo en Cataluña. La democracia no comprende de vías unilaterales. El rupturismo y la democracia no pueden ir de la mano. Nosotros no vamos a participar del 1 de octubre, no solamente porque se salte la legalidad estatutaria en Cataluña y se salte también la Constitución Española. Por supuesto que sí. Pero también porque desde el punto de vista político lo que está haciendo esa llamada a la votación el próximo 1 de octubre es fracturar a la sociedad catalana. Y por eso tampoco podemos apoyar la deriva secesionista. Pero mirad, ni se justifica el 1 de octubre con la sentencia del TC y la confrontación territorial que ha utilizado el Partido Popular para ganar elecciones ni por supuesto tampoco nosotros vamos a hacer lo que hizo el Partido Popular.

No es momento ni de siglas, ni de partidos, ni de ideologías, ni de votos. Lo que nos estamos jugando es la convivencia, el entendimiento, que no haya fracturas, la cohesión, no solamente territorial sino social dentro de Cataluña. Y en consecuencia el planteamiento que hace el Partido Socialista no es ni de votos, ni de siglas, ni de partidos. Es de Estado, de convivencia y de

Ferraz 70. 28008 Madrid



democracia. Y en ese sentido, me parece que es importante reivindicar algo que desde el Partido Socialista estamos diciendo día sí y día también y es que estamos realizando una oposición de Estado.

Y hacer una oposición de Estado significa denunciar al Gobierno de España la utilización partidista que se está haciendo de muchísimas instituciones públicas para sus fines privados. Ahí está el ejemplo de la Radio Televisión Española en el cual no quiero entrar más. Hacer oposición de Estado es denunciar los recortes que se están haciendo en el Estado del Bienestar, en el estado de los derechos de muchísimos españoles y españolas. Sanidad, educación, dependencia, igualdad... pero también hacer oposición de Estado es defender al Estado de Derecho cuando está siendo violentado por parte, en este caso, de un bloque soberanista que trata de romper con la convivencia de todos y de todas.

Por eso, compañeros y compañeras, nosotros estamos con el Estado de Derecho. Por eso, nosotros estamos con el Gobierno en evitar la fractura el 1 de octubre y desde luego, también, en evitar esa declaración unilateral de independencia que está planteando el bloque soberanista. Y por eso, también creemos que la comisión parlamentaria que ha impulsado y liderado el Partido Socialista debe ser el espacio que supere esos bloques y esos frentes y que haga que todas las fuerzas parlamentarias a partir del 1 de octubre empecemos a encontrar una solución a la crisis en Cataluña. Y creo que además los ingredientes de esa Comisión tienen que ser tres: la empatía, la generosidad y por supuesto también, el sentido de Estado para lograr un acuerdo que satisfaga a todos y que no haya ni vencedores ni vencidos, sino que ganemos todos como consecuencia de ese gran acuerdo al que apelamos desde el Grupo Parlamentario Socialista.

Yo lo que os anuncio es que el PSOE, la Ejecutiva Federal —hay aquí además algunos miembros del Grupo Parlamentario que están trabajando en ello- va a presentar sus Presupuestos alternativos. Lo va a hacer. En este periodo de sesiones vamos a presentar nuestros presupuestos alternativos porque consideramos que el PSOE, como izquierda de gobierno, tiene que demostrar que hay una forma distinta de responder a la crisis, a la desigualdad que están sufren muchísimos españoles; que hay una forma distinta de reconciliar a los pueblos de España con una política fiscal distinta, con una política del bienestar distinta, con una política de financiación autonómica distinta a la que está planteando el Gobierno de España.

Ferraz 70. 28008 Madrid



Y, en ese sentido, los tres objetivos fundamentales de esos presupuestos alternativos quiero que sepáis que son, por supuesto, luchar contra el paro de larga duración, que es uno de los problemas más lacerantes que sufre buena parte de la población española; luchar en ese contexto también contra la precariedad laboral. En segundo lugar, garantizar pensiones dignas y el sostenimiento público de nuestro sistema de pensiones; y en tercer lugar, algo fundamental para esta Ejecutiva, para el socialismo en este nuevo tiempo que vivimos, y es el de la transición ecológica de nuestra economía. Tenemos que plantear un modelo energético, tenemos que plantear una fiscalidad distinta, y en ese sentido, el estudiar y el avanzar en esa fiscalidad verde será también unos de los elementos novedosos que vamos a incorporar a los presupuestos alternativos que presentaremos en las Cortes Generales durante las próximas semanas.

Si me preguntáis, compañeros y compañeras, cuál sería el resumen de los ejes sobre los que tenemos que materializar y realizar nuestra actividad parlamentaria, tanto en el Congreso como en el Senado durante los próximos meses, diría que el Partido Socialista tiene que defender derechos, libertades y convivencia. Nuevos derechos y otros que ya están establecidos, pero que tiene que ser garantizados por la acción política. Libertades, nuevas libertades que tenemos que conquistar y, por supuesto también garantizar la convivencia entre territorios a partir de diálogo entre todos.

Tenemos que ofrecer a los españoles y españolas un horizonte de seguridades. Las seguridades son sociales, económicas y civiles. Y la seguridad es también de un estado de Derecho que tiene que ser preservado gracias a la acción de todas las fuerzas parlamentarias. Y en ese sentido, compañeras y compañeros, a mí no me cabe duda de que un Partido Socialista como el nuestro, con tanta experiencia de gobierno acumulada —no solo a nivel autonómico y municipal, sino también a nivel general.- estará a la altura de los desafíos que tiene nuestro país por delante, y estoy convencido de que más pronto que tarde, en 2019 en gobiernos municipales, en gobiernos autonómicos y también en el Gobierno de España empezaremos a dar respuesta a muchos de los desafíos que tiene la sociedad española en su día adía.

Hasta entonces, compañeros y compañeras, lo único que quiero deciros es que tenéis mi respeto, mi cariño, el apoyo de la Ejecutiva Federal para el trabajo que estáis haciendo y desde luego en la Ejecutiva Federal tendréis siempre un

Ferraz 70. 28008 Madrid

# <u>INFORMACIÓN</u>



aliado para que ese trabajo parlamentario que estáis realizando se haga con la máxima complicidad y con la máxima eficacia.

Así que, compañeros y compañeras, gracias y a vuestra disposición.

Ferraz 70. 28008 Madrid